



Il était tombé sur le plancher. — Page 244.

ham exerça toute son habileté pour faire revenir le mourant.

Adeline affecta la plus profonde douleur devant l'état dans lequel elle trouvait son mari, mais la seule douleur qu'elle éprouvait réellement était causée par la perspective d'être bientôt forcé d'abandonner tout contrôle sur les vastes terres de Ravensworth, dans le cas où l'enfant qu'elle portait serait une fille.

Pendant la journée, deux célèbres médecins arrivèrent de Londres; mais l'état de lord Ravensworth était désespéré. Rien ne put l'éveiller de la torpeur dans laquelle il était plongé, et le soir, il rendit le dernier soupir.

C'est ainsi que ce gentleman s'était suicidé involontairement, en faisant un usage immodéré du tabac d'Orient que lui envoyait son frère Gilbert Vernon.

Le 4<sup>er</sup> février, il y avait eu un mariage au château de Ravensworth; le 16, il y avait un enterrement.

Hélas! comme le deuil suit de près la joie de ce monde!

Le même soir, pendant que lord Ravensworth rendait le dernier soupir, la scène suivante se passait à Londres.

Il était environ onze heures du soir quand le Résurrectionniste et M. Banks entraient dans la cellule où la vieille femme était en-à fermée.

— Avez-vous fini? demanda le Résurrectionniste d'un ton aigre comme s'il s'attendait un long retard.

— Dieu merci! répondit la malheureuse, c'est fini.

Et elle montra plusieurs feuilles de papier écrites d'une main qui prouvait que la vieille

avait su écrire d'une manière fort passable dans son temps.

Le Résurrectionniste saisit le manuscrit et commença l'examen de chacune des pages. A mesure qu'il lisait, ses traits laissaient voir des signes évidents de satisfaction, et au bout d'un quart d'heure, il mit les papiers dans sa poche et dit :

— Bien; d'après ce que j'en ai vu, voici qui a l'air d'une affaire.

— La vieille a enfin fait son devoir, observa M. Banks en secouant la tête, et quelle consolation cela doit être pour elle de savoir quelle s'est fait de vous un ami qui peut la protéger contre ses ennemis pendant sa vie, et de moi qui l'enterrerai quand elle ne sera plus.

— Belle consolation, en vérité! fit Tidkins.

Alors, comptant dix souverains sur la table, il dit :

— Voilà ce que je vous ai promis, la vieille, pour la première de nos conditions. Maintenant, Banks et moi, nous allons vous conduire chez vous, et quand vous m'aurez donné les preuves écrites dont vous avez parlé, vous aurez dix autres souverains.

— Hélas! j'ai bien gagné ces quelques pièces, murmura la vieille, en enveloppant les souverains dans un morceau de papier et les cachant dans ses habits.

Ensuite le Résurrectionniste lui banda les yeux avec soin, et cette opération lui rappela le procédé auquel il avait été soumis la veille par la dame voilée; puis il aida la vieille femme à mettre son manteau dont il releva le capuchon jusque sur son chapeau, de manière à ce qu'elle cachât une partie de son visage; et Banks l'aida à sortir du sou-

terrain pendant que Tidkins restait derrière eux pour fermer les portes.

On se rendit ensuite par les rues les moins fréquentées dans Bethnal-Green; mais ce ne fut qu'en arrivant dans Shore-ditch que le Résurrectionniste ôta le mouchoir qui recouvrait les yeux de la vieille femme.

Puis elle jeta un rapide regard autour d'elle pour voir où elle se trouvait.

— Ah! vous ne devinez jamais où vous avez été enfermée pendant ces derniers jours, dit le Résurrectionniste en riant.

— Jamais, aussi vrai que c'est une vieille pécheresse, observa Banks.

Le digne trio continua dans la direction de Golden-Lane.

En arrivant dans la cour, la vieille eut une exclamation de joie, quand elle revit l'ignoble maison qu'elle habitait. Mais sa joie se changea bientôt en tristesse, une pensée venait de lui traverser l'esprit, et elle s'écria : Que sont devenues ces pauvres chères enfants qui comptaient sur moi pour vivre? Elle faisait allusion aux jeunes filles auxquelles elle comptait montrer le chemin du vice.

Laissant échapper un profond soupir à cette réflexion, elle prit une clef dans sa poche et ouvrit la porte de sa maison.

Elle fut quelque temps à se procurer de la lumière, mais elle finit par trouver une chandelle et des allumettes dans une armoire au bout du corridor.

M. Banks ouvrit alors officieusement la porte du parloir de la vieille femme, mais cet acte fut suivi d'une sorte de cliquetis et le croque-mort recula en laissant échapper un cri de douleur.

La vieille aussi poussa un cri et faillit